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М ногие к о л л е к т и в ы  
у ч ас тк о в  и ц ех о в  су до ст
р о и тел ьн о го  з а в о д а ,  
вк л ю ч и в ш и сь  в со р ев н о 
ван и е  за  /достойную 
в с т р еч у  50 -л ети я  С овет
ской  вл асти , п о к азы в аю т  
о б р азц ы  сам о о тв ер ж ен  
ного труда .

Об этом  м о ж н о  су ди ть  
н а  п р и м ер е  м орского  
у ч а с т к а  ц ех а  СК-3, воз
гл ав л я ем о го  стар ш и м  м а

I К О Б  М Е М У  
| ке м ш о лье н и х билетов

Сейчас комсомол—накануне нового, значительного, 
организационно-политического мероприятия, направлен
ного на укрепление рядов ВЛКСМ, повышение активно
сти и самодеятельности каждого комсомольца. С 1 ян
варя 1967 года по решению XV съезда комсомола ’нач
нется обмен комсомольских документов.

Необходимость обмена вызвана объективными при
чинами. В новые комсомольские документы вводится 
специальная графа, где будут отмечаться общественные 
поручения члена ВЛКСМ. Это поможет полнее характе
ризовать облйк комсомольца, усилит ответственность ка
ждого перед организацией за выполнение ее наказа.

Далее. Большое движение молодежи по стране плюс 
имеющиеся недостатки в ведении комсомольского учета 
приводили к тому, что некоторая часть членов ВЛКСМ, 
выбытая из комсомола без снятия с учета, оказалась 
вне организации. Наконец, в связи с изменениями ад
министративного деления во многих областях, городах, 
районах устарели многие записи и отметки в комсо
мольских документах.

Работа комсомольских организаций района по про
ведению обмена должна способствовать развитию кри
тики и самокритики, усилению требовательности к тем, 
кто’нарушает внутрисоюзную дисциплину. В то же вре
мя необходимо проявить большую заботу о каждом ком
сомольце. Особенно необходимо внимательное и несие. 
шное рассмотрение тех случаев, когда комсомолец вы 
был из организации без снятия с учета, или временно не 
стал на учет, имея на руках комсомольские документы. 
Наведение строгого порядка в документации, поиск тех, 
кто временно потерял связь с организацией,—это не 
формальное бумажное дело, а живая работа с людьми.

Комсомольское собрание, являясь высшим органом 
первичной организации, внимательно рассмотрев нравст
венный облик^человека, вправе будет не допустить от
дельных ч-ленов ВЛКСМ к замене комсомольских доку
ментов и лишить их принадлежности к ВЛКСМ. Но это 
может быть сделано лишь после всестороннего, вдумчи
вого рассмотрения поведения человека, когда станет 
очевидно, что организация сделала для его воспитания 
все, что от нее зависело, предпринимала активные по
пытки помочь человеку найти свое место в ее делах. По
этому каждый случай исключения будет внимательно 
рассматриваться и утверждаться бюро РК ВЛКСМ.

До обмена документов остался один месяц, поэтому в 
настоящее время во многих комсомольских организаци
ях района ведется работа по подготовке к обмену доку
ментов: фотографирование комсомольцев, подготовка 
развернутых списков, наведение порядка в учете членов 
ВЛКСМ и уплате членских взносов и т. д.

3 декабря во Дворце культуры им. В. И. Ленина 
состоится собрание комсомольского актива района, на 
котором еще раз будут определены задачи комсомоль
ских организаций в предстоящей работе.

После актива до 9 декабря во всех комсомольски', 
организациях должны пройти закрытые комсомольские 
собрания с повесткой «О порядке обмена комсомольских 
документов и задачи комсомольцев в проведении этой 
работы». На этих собраниях будут рассматриваться и 
утверждаться списки комсомольцев на замену комсо
мольских документов.

В период подготовки обмена комсомольских доку
ментов, при проведении собраний и решения различных 
задач, связанных с рбменом, очень важно опираться на 
поддержку партийных организаций, а также руководи
телей предприятий, колхозов, школ и учреждений. Это 
поможет избежать ошибок, а также позволит организо
ванно провести эту иажную политическую кампанию.

Обмен комсомольских документов должен произ
водиться непосредственно в райкоме согласно графику с 
обязательным присутствием комсомольцев.

А. ТЮРИН, 
первый секретарь РК ВЛКСМ.
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ВЧЕРА ВЫЛ ДЕНЬ АФРИКИ

Ежегодно все прогрес
сивное человечество 1 де
кабря отмечает день ме
ждународной солидар
ности с борющейся за 
свободу Африкой. Боль
шинство африканских 
стран, освободившихся 
от варварской эксплуа
тации колонизаторов, 
поднимается для новой 
жизни. Молодые государ
ства, получившие поли
тическую н езави си м ость , 
стремятся освободиться

от экономических пут 
колониализма. Постоян
ная помощь, оказывае
мая Советским Союзом и 
социалистическими стра 
нами в строительстве за
водов, электростанций, 
разработке природных 
богатств и в подготовке 
национальных кадров, 
является реальным фак
тором укрепления неза
висимости свободных 
стран Африки

Однако еще не весь ги-

стером  А. В. Д оценко- 
У ч асто к  усп еш н о  в ы п о л 
н и л  п л а н  н о яб р я . В ч и с  
л е  бригад, д о б и вш и х ся  
л у ч ш и х  п о к а за те л е й ,—  
к о л л е к т и в ы  су д о сб о р щ и 
ков  А- Д- Е ж к о в а , А. С. 
П етрухи н а- А. И. Те 
рен тьева , Н- В- К ал ен о в а

Х орош о п о тр у д и л и сь  в 
н о яб р е  и бригады  с в а р 
щ и к о в  Н. А. С ухова , А, А 
Е р м ако ва , Н- И. К у р 
ской, В. Ф . С идоренкова.

X X X
Р а п о р т у е т  о вы п о л н ен и и  

н ояб рьского  п л а н а  и  у ч а 
сток  св ар к и  р е ч н ы х  су 
дов,_ р у к о в о д и т  ко то р ы м  
стар ш и й  м астер  П. И- 
Т и то в  О тли чн о  п о т р у д и 
л и сь  зд есь  св ар щ и к и  
бри гад  Н. П. Р ако ва , В- Ф  
К и сел ева , Б- А. А нтонова-

X X X
Х орош и е вести  п о л у ч е  

н ы  и  и з  бри гад  судосбор
щ и к о в  П- А. Г ал акти о н о  
ва, А. П. Я к о в л ев а , где 
м астер ам и  А- И- К л о ко в  
и JI. А- К лусов- Н о я б р ь 
ское зад ан и е  они  то ж е  вы  
п олн и ли . н. КИСЛОВ

гантскии континент осво
божден от ига колониа
лизма- Все сильнее раз 
горается пламя парти
занской войны в А нголе, 
Мозамбике- «Португаль
ской» Гвинее

На снимке: зенитчик 
отряда Народного движе
ния за освобождение Ан
го л ы  (Н Д О А ) о х р а н я е т  
базу партизан.

Фотохроника ТАСС

В Центральном Комитете КПСС 
и Совете Министров СССР

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР рассмотрели Проект государственно
го плана развития народного хозяйства 
СССР на 1967 год, подготовленный Госпла
ном СССР в соответствии с Директивами 
XXIII съезда КПСС и на основе проектов 
планов, разработанных министерствами 
СССР и Советами Министров союзных рес
публик.

Проект государственного плана составлен 
с учетом нового порядка организации управ
ления промышленностью по отраслевому 
принципу и перевода многих предприятий и 
отдельных отраслей промышленности на но
вую систему планирования и экономического 
стимулирования, а также намеченных круп
ных мероприятий по развитию сельского хо
зяйства. Проект был подвергнут тщательно
му анализу по каждому министерству и ве
домству СССР и союзной республике с точ
ки зрения экономической обоснованности на
мечаемых мероприятий и соответствия их по
ставленным задачам в области дальнейшего 
развития экономики страны в целом и каж
дой союзной республики.

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР одобрили Проект государственного 
плана развития народного хозяйства СССР 
на 1967 год, направленный на дальнейшее 
повышение экономического потенциала и обо
ронной мощи страны и улучшение благосо
стояния народа.

Перед министерствами, ведомствами СССР 
и Советами Министров союзных республик 
поставлен ряд задач, связанных с выполнени
ем плана. Было обращено внимание на ме
роприятия, связанные с дальнейшим повыше
нием производительности труда за счет внед

рения в производство новейшего оборудова
ния и прогрессивной технологии, повышением 
материального благосостояния и культурного 
уровня жизни народа.

В Проекте плана намечается дальнейший 
рост внешнеторгового оборота Советского Со
юза, особенно со странами социалистическо
го лагеря. Предусмотрены необходимые ме
роприятия по экономическому и научно-тех
ническому сотрудничеству с социалистичес
кими и другими зарубежными странами.

В ходе рассмотрения плана были затрону
ты отдельные народнохозяйственные пробле
мы, связанные с улучшением планирования и 
повышением эффективности общественною 
производства, и намечены пути решения этих 
проблем.

В целях ускорения строительства и ввода 
в действие отдельных наиболее важных для 
народного хозяйства объектов решено, начи. 
ная с 1967 года, производить финансирование 
таких объектов по перечню, утверждаемому 
правительством.

Были рассмотрены также вопросы, связан
ные с использованием в народном хозяйстве 
научно-технических достижений, финансиро
ванием научно-исследовательских работ и 
подготовкой научных кадров-

Рассмотрен и одобрен разработанный Ми
нистерством финансов СССР с участием ми
нистерств и ведомств СССР и Советов Ми
нистров союзных республик Проект государ
ственного бюджета СССР на 1967 год.

Проекты государственного плана развития 
народного хозяйства СССР и государственно
го бюджета СССР на 1967 год вносятся на 
рассмотрение Верховного Совета СССР.

(ТАСС).



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

На днях в судомеханичес
ком цехе состоялось расши
ренное заседание комитета 
комсомола. На комитет бы
ли приглашены заместитель 
начальника цеха, секретарь 
партийной организации, ма
стера смен, комсомольцы, 
не выполняющие производ
ственных заданий. Был по
ставлен важный вопрос— 
найти те причины, которые 
.мешают отстающим рабо
чим идти в ногу со всем 
коллективом, решить воп
рос о мерах помощи моло
дым парням, начинающим 
трудовую жизнь.

Получился большой и 
серьезный разговор, так не 
похожий на заседания, где 
зачастую видишь лишь су
дей и провинившихся. От
кровенно говорили о набо
левших, волнующих ребят 
производственных делах.

Мастер токарного участ
ка В. М. СЕРГЕЕВ гово
рит:

—У меня в смене ежеме 
сячные производственные за
дания не выполняют не
сколько человек. В основ
ном это молодые ре
бята, недавно закончившие 
среднюю школу и профес
сионально-техническое учи
лище № 8. Надо заметить, 
выпускники ПТУ №8 иног
да так слабо разбираются 
в том, чему их учили, что 
приходится начинать зано
во уже здесь, в цехе. Впол 
не понятно, чтобы стать хо
рошим токарем, нужно, 
по крайней мере, три 
года практики. А ребята 
всего несколько месяцев 
стоят за станком. Поэтому 
им трудно. Но трудности 
приходится преодолевать ка
ждому. А тот, кто пасует 
перед ними, у кого нет при
лежности, тот, естественно, 
и отстает. Это в полной ме
ре относится к Алексею 
Домнину, Николаю Потапо
ву, Василию Тюрину.

Эту же мысль высказал 
и мастер В. П. БЕЛЯН- 
ЦЕВ:

—Ответ напрашивается 
сам собой—нам нужно со
обща еще больше крепить 
производственную дисцип
лину, сделать все, чтобы 
ребята полюбили свою про
фессию, осознали, что имя 
рабочего—высокое имя.

Когда стали высказы
ваться сами ребята, то ока
залось, что причина невы
полнения ими норм выра
ботки не только в недобросо
вестном отношении к труду.

Ни одного отстающего
Комсомолец ЮРИЙ LIIE- 

РЕНКОВ говорит:
— Какой уж месяц под

ряд получаю задание на 
изготовление болтов да га
ек. Сам чувствую, что инте
рес к работе падает...

Комсомолец ВАЛЕРИЙ 
БОЛЬШАКОВ:

—Мой токарный неболь 
шой, старенький. Нормы до
вольно высокие. Если дать 
мне возможность перейти 
на другой станок, к при
меру, ДИП-300, то могу 
обещать, что с работой бу
ду справляться...

Разговор идет о том, что 
вошло в привычку в инстру
ментальной цеха выдавать 
некачественные инструмен
ты молодым рабочим. С по 
рочной тенденцией (что де 
молодому можно подсунуть 
и плохонькое) пора покон
чить. Сколько уходит дра
гоценного рабочего времени 
впустую, когда после него 
идет менять инструмент сам 
мастер!

р я д о м
Пора подумать мастеру и 

о более высокой организа
ции труда. Впредь нужно 
выдавать работу на следую 
щий день в конце смены. 
Экономия рабочего времени 
—это главное. Нужно пол 
ностью загружать рабочего 
на целый день. А то полу
чается, что в поисках ново
го задания многие ходят за 
мастером по полсмены. И 
когда у мастера, наконец, 
дойдут до рабочего руки, 
кончается смена. Итог: про. 
летели семь часов, а сдела
но мало.

— Нужно найти рабочих 
специалистов, которые мог
ли бы взять личное шефство 
над каждым отстающим,— 
говорит секретарь комсо
мольской организации заво
да Викентий Зуев.—Такие 
кадровые рабочие в цехе 
есть. Большинство из них 
носит высокое! звание удар

ника коммунистического 
труда. Нужно только пого
ворить с ним, и каждый 
поддержит начинание. Под
держали же его на Горь
ковском автомобильном!

А это избавит и Юрия, и 
Валерия, и еще десятки дру
гих обращаться за советом 
и помощью то к одному, то 
к другому специалисту. 
Пусть каждый рабочий учит 
молодежь, помогает ему ин
струментом, опытом. Пусть 
он подготовит специалиста, 
как сам. И в цехе не будет 
23 человек отстающих.

Когда откровенный раз
говор закончился, можно 
было виде!ть, что в цех воз
вращались ребята, поверив
шие, что помощь им будет 
оказана, еще раз критиче
ски взглянувшие на себя, на 
свой труд.

И. РЫБАКОВ,
секретарь комсомольской 
организации судомехани. 
ческого цеха.

1 ХОРОШ ИХ Труд на совесть
Федора с детства тянуло к машинам. И его мечта— 

управлять трактором—сбылась в 17 лет. Правда, он работал в 
это время прицепщиком, но трактористы уже разрешали ему 
садиться за рычаги управления машиной. А потом Федор за
кончил курсы механизаторов и получил свой трактор.

За 9 лет работы трактористом Федор Коровин вспахал и 
засеял тысячи гектаров колхозной земли, вывез на поля сот
ни тонн удобрений. Если другие механизаторы допускали «ог
рехи» в своей работе, то Федор трудился на совесть.

Сейчас Федор Коровин работает на вывозке леса. Лес 
нужен колхозу для строительства зернохранилища и живот
новодческих помещений. Выходит, что и в заготовке строй
материалов не обойтись без механизаторов. А с наступлением 
заморозков Федор Коровин и его товарищи переключатся на 
новую работу—вывозку удобрений.

На снимке: тракторист Спас-Седченского колхоза Федор 
Коровин.

Фото А, ДРОЗДОВА.

СЛОВО НЕ РАСХОДИТСЯ С ДЕЛОМ
О работниках п рилавка 

пиш ут мало, скупо, и это 
несправедливо- Ведь тор 
говы е работники играю т 
нем аловаж ную  роль в 
наш ей жизни- 

В центре деревни Ко- 
робково на одной из улиц  
располож ен м агазин №  9- 
Р едкий  ж и тел ь  не побы 
вает в нем за  день. Одни 
приходят за  покупками, 
другие— просто за  сове
том- Все сельские поку-

К 25-й годовщине разгрома немецко- 
фашистских войск под Москвой

На снимке: техника, оставленная фашистскими за 
хватчиками на подмосковных дорогах в 1941-1042 гг.

Фотохроника ТАСС.

п атели  искренне п ри зн а
тельн ы  заведую щ ей м а
газином Ольге И вановне 
Глебовой и ее молодой 
напарнице Аиде Гриш и
ной. П риветливы е улыб_ 
ки- стрем ление удовлет
ворить запросы  п окуп а
телей, красиво оформить 
витрину— вот главное в 
работе Глебовой и Гри
шиной.

Заведую щ ая м агази
ном и продавец  два-три  
р аза  в неделю  приезж аю т 
на распределительны й  
склад  сельпо и подбира
ю т н уж н ы е товары- За  
семь лет  работы  в торго
вой системе О льга И ва
новна Глебова хорош о 
и зучила вкусы  и потреб
ности покупателей  и 
всегда старается их удов
летворить- Такие качест
ва воспиты вает она и у 
продавца А иды  Гриш и
ной.

К оллектив магазина 
№  9 в зял  обязательство 
заверш ить годовой план

товарооборота досрочно- 
И х слово не расходится с 
делом. О ктябрьское зада, 
ние вы полнено на 104,2 
процента, а план  десяти  
месяцев— на 118,1 про
цента. П равление Ефа- 
новского сельпо и мест
ный ком итет присудили 
за  вы сокие п оказатели  в 
социалистическом сорев 
новании коллективу  р а
ботников м агазина пере
ходящ ее Красное знамя- 

На проходивш ем  собра
нии работников Ефанов- 
ского сельпо О. И- Глебо
ва заявила, что будет р а
ботать ещ е лучш е. На 
отчетно-выборном профь 
союзном собрании ко л 
лекти в  работников при
л авка  оказал  ей высокое 
доверие., избрав членом 
месткома-

А Щ ЕПРОВ,
председатель Ефанов-

ского сельпо-

НА ВДНХ

Жидкий
дым

Большинство сортов колбас в 
процессе их изготовления прохо
дит специальную обработку ды
мом. Это придает им соответству
ющие вкусовые и ароматические 
качества. Но выдерживание кол
бас в коптильных камерах имеет 
ряд существенных недостатков; 
отнимает много времени—для 
сырокопченых до трех суток, зна
чительно усложняет технологию 
производства. Кроме того, в го
товую продукцию из дыма попа
дают вредные, так называемые 
канцерогенные вещества.

Перед специалистами встал 
вопрос; нельзя ли при копчении 
обойтись без дыма? Оказалось, 
можно. Его заменили жидкостью. 
Она представляет собой комплекс 
фенолов, карбонильных соедине
ний, сложных эфиров, летучих 
органических кислот, которые со
общают мясным продуктам вкус 
и аромат копченостей Препарат 
разработан во Всесоюзном науч
но-исследовательском институте 
мясной промышленности. Его по
лучают из конденсата дыма. 
Жидкость добавляют в различ
ных пропорциях, в зависимости 
от вида колбас, непосредственно 
в фарш

Новый способ копчения, не 
снижая качества изделий, созда
ет условия для поточной механи
зации процессов, сокращает дли
тельность при изготовлении кол
бас на 30 процентов и намного 
повышает производительность 
труда, улучшает санитарно-гиги
енические условия. К тому же 
отпадает необходимость в заво
зе топлива и сооружении дымо
образующих устройств, а выра
батываемая продукция не содер
жит канцерогенных веществ.

Шина сигналит 
водителю

По шоссе м чится т я ж е 
ло груж ен ая  машина- Во 
дитель не зам ечает, что 
один из скатов прицепа 
повреж ден  —  произош ел 
прокол камеры- Это гро
зит вы ходом из строя по
кры ш ки  и другими 
неприятностями. Как 
предупредить ш оф ера об 
аварийном состоянии?

Д непропетровское ав 
тоуправление недавно 
представило на ВДН Х ■< 
СССР оригинальны й при 
бор, которы й в таки х  сл у 
ч аях  приходит на п о 
мощ ь ш оф еру. Приспосо
бление, созданное по 
предлож ению  рационали
затора С- М аркова, весит 
всего 300 граммов. Его 
крепят к  оси прицепа с 
таким  расчетом, чтобы  
м аленькое колесико соп
рикасалось с покры ш кой. 
С вязанны е с ним кон так
ты  находятся в неболь
ш ом цилиндрике в р а 
зом кнутом  состоянии-

Если происходит про. 
кол, п окры ш ка при сп у
щ енной кам ере деф орм и
руется, давит на колеси
ко, контакты  зам ы каю т
ся, и в кабине загорается 
сигнальная лампочка. 
Она предупреж дает: 
скат повреж ден, надо ос
тан авли вать  маш ину. 
С тоимость этого н еслож 
ного приспособления три 
рубля, а польза от него 
больш ая.
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НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ
Закончилась первая чет

верть в школах. Сейчас уже 
можно подвести некоторые 
итоги работы коллектива 
учителей и общественности. 
Наша школа аттестовала за 
первую четверть из 17 клас
сов пятнадцать. С полной 
успеваемостью закончили 
учебу пять начальных клас
сов. В классах учителей 
Л. Т. Щегловой, Л. И. Ев
докимовой, Т. И. Синжан- 
ской, 3. И. Вегеры, Л. Д. 
Шепелевой более 60 процен
тов ребят учатся на «4» 
и «5».

В школе в основном решен 
вопрос преемственности уча
щихся в пятых классах. Это 
наглядно показали итоги 
первой четверти. Из 83 уча
щихся в пятых классах не 
успевает всего лишь три уче
ника. Близки к полной ус
певаемости учителя-пред
метники А. С. Лубянцев,
А. Д. Новикова, Л. Г. Бан
дин и другие.

Следует сказать о воспи
тательной роли детей со сто
роны родителей. Большинст
во из них правильно относит
ся к воспитанию своих ребят. 
Особенно следует отметить 
таких товарищей, как Айно. 
ва—цех № 3, Корякина--

Что показали итоги 
первой четверти

ОТК, Сидорова—цех № 8, 
Пичугину—цех № 7, Щер
бакову—цех № 4, Дьяконо
ва—цех № 8 и многих дру
гих, которые сами показы, 
вают пример в труде и бы
ту. Следовательно, и дети у 
них дисциплинированные, 
имеют хорошую успевае
мость в учебе.

Большую помощь в работе 
школы оказывают партий
ная организация, местком и 
родительский комитет.

Однако итоги работы кол
лектива школы за четверть 
вскрыли ряд серьезных не
достатков. Из 562 учащихся 
69 учеников не успевают. 
Особенно низкая успевае
мость в седьмых и восьмых 
классах. Например, в седь
мом классе из 36 учащихся 
11 не успевают, в восьмом 
классе из 96 учащихся не 
успевают 29 человек.

По пяти предметам не ус
певает Саша Сидоренко, 
отец которого работает в

первом цехе, Валя Игошки- 
на не успевает по шести 
предметам, мать ее работа
ет в 13 цехе, по нескольким 
предметам не успевают Ва. 
ся Куприянов, Саша Рощин, 
Костя Князев и многие дру
гие, родители которых рабо
тают на судостроительном 
заводе.

Основные причины плохой 
успеваемости этих ребят 
кроются в том, что их роди
тели слабо контролируют 
учебу своих детей. Пользу
ясь бесконтрольностью, они 
не имеют режима дня, плохо 
ведут себя на уроках, не яв
ляются на дополнительные 
занятия, не готовят дома 
уроков. Отдельные родите
ли (например, Валерий 
Иванович Рощин) не явля
ются на вызовы школы.

Большая доля вины в пло
хой успеваемости учащихся 
ложится и на педкол
лектив. Поэтому, обсуж
дая итоги первой четверти,

педагогический совет наме
тил конкретные пути повы
шения качества знаний 
школьников во второй учеб
ной четверти.

В воспитании детей долж
но быть единство школы и 
семьи. С этой целью родите
лям необходимо не реже од
ного раза в месяц посещать 
школу, интересоваться уче
бой своих детей, советовать
ся с учителями, иметь для 
учащихся режим дня и стро
го контролировать его вы
полнение.

Детям надо внушать, что 
хорошее поведение поможет 
им стать лучшими ученика
ми в школе, а затем полез
ными людьми в жизни.

Родители должны учиты
вать интересы ребят. Не на
до гасить зародившейся ини
циативы, а, наоборот, ис
пользовать ее как толчок для 
внутреннего развития ребен
ка. Детям необходимо при

вивать интерес к технике, 
моделизму, разумному чте
нию, к изобразительному ис
кусству, к природе1. На при
мерах своей производствен
ной и общественной работы 
показывать образцы акку
ратного исполнения возло
женных обязанностей.

Родители повседневно 
должны внушать детям 
мысль о том, что их учеба 
в школе—это долг перед на
шей социалистической Роди
ной, которая предоставила 
все возможности детям в 
будущем стать полноправ
ными гражданами. Во вто
рой четверти необходимо 
улучшить и работу цеховых 
советов содействия по вос
питанию детей в семье. Этот 
вопрос необходимо обсуж
дать на собраниях в цехах 
и отделах.

Учительский коллектив 
нашей школы, воодушевлен
ный постановлением ЦК 
КПСС о школе, приложит 
все свои силы на улучше
ние учебно-воспитательной 
работы с детьми.

д . п р и к л о н с к и й ,
директор школы № 1.

И с т о ч н и к  з н а н и й

КУЙБЫШЕВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. В научно-иссле
довательском институте 
цементного машиностро
ения (город Тольятти) 
разработана конструкция 
универсальной дробилки 
для измельчения мине
ральных удобрений- Про
изводительность ее 10 
тонн в час. Она может 
быть использована и для 
измельчения различных 
кормов-r—зеленой массы, 
соломы и корнеплодов. 
Установка монтируется 
на санях и удобна для 
транспортировки. В дви
жение она приводится от 
трактора или от электро
мотора.

Несколько дробилок, 
изготовленных на экспе
риментальном заводе ин
ститута, отправлены на 
испытания в колхозы об
ласти.

На снимке: конструк
торы установки инжене
ры Ю- Гаврилов (слева) 
и А- Панин у макета дро
билки.
Фото А БРЯНОВА-

Фотохроника ТАСС-

Важное место в жизни 
рабочего человека, инжене
ра, техника занимает техни
ческая книга. Популяриза
цией технической литерату
ры на нашем заводе зани
мается техническая библио
тека, которая существует 
уже более тридцати лет. С 
1948 года заведует библи
отекой Антонина Павловна 
Дычко. В беседе с нами Ан
тонина Павловна рассказа
ла:

— В настоящее время би
блиотека завода насчитыва
ет более 17 тысяч томов тех
нической литературы по са
мым различным отраслям 
знаний. В библиотеке имеет
ся несколько разделов. 
Так как завод у нас судо
строительный, естественно, 
что больше книг по судост
роению. В этом разделе 
имеется литература по кон
струированию судов разли
чных типов, речной и мор
ской регистры СССР, из
бранные труды академика 
Алексея Николаевича Кры
лова, чьим именем назван 
один из построенных нава- 
шинцами кораблей, учебник 
по теории корабля, литера
тура по судостроительным 
материалам, механизмам и 
Т. д.

Любой специалист-судост
роитель (мастер, конструк
тор, технолог- или только 
начинающий свой трудовой 
путь рабочий) найдет здесь 
много интересного и поучи
тельного для себя, для по
вышения своих технических 
знаний.

В раздел «Обработка ме
талла» входит литература 
по станкам и инструменту, 
деталям машин и т. д. Здесь 
мы видим книги «Обработ
ка металла резанием» А. В. 
Панкина, «Электрообору
дование металлорежущих 
станков» И. В. Харизомено- 
ва, «Основа ремонтного де
ла» и другая литература 
по различным видам обра
ботки металла.

Большой выбор техниче
ской литературы имеется по 
деревообработке, с в а р к е ,  
электротехнике, малярным 
и окрасочным работам.

Но техническая библио
тека имеет немало общест
венно -политической литера
туры. В этом разделе пре
доставлены труды В. И. Ле
нина, основы философских 
знаний, материалы ХХШ 
съезда КПСС и многое дру
гое. Из политических жур
налов библиотека выписы
вает журналы «Комму
нист», «Агитатор», «Пар
тийная жизнь», «Политиче
ское самообразование», «Со
циалистический труд».

В числе1 технических жур
налов, выписываемых биб
лиотекой, «Судостроение», 
«Морской флот», «Речной 
транспорт», «Машинострои
тель», «Сварочное производ
ство», «Рационализатор и 
изобретатель».

Один раз в квартал биб
лиотека проводит открытые 
просмотры новой техничес
кой литературы. Эти про
смотры позволяют рабочим 
и ИТР быть всегда в курсе

технических новинок, а би
блиотеке—привлекать боль
шее число читателей. Наша 
библиотека включилась во 
Всесоюзный смотр техниче
ских библиотек. Во время 
смотра планируется в цехах 
сделать витрины с новинка
ми технической литерату
ры, проводить тематические 
просмотры книг.

Вниманию читателей в 
помещении библиотеки — 
стенды с литературой на 
темы: «Хозяйственная рефо
рма и экономика предприя
тия», «Материалы XXII1 
с’е(зда КПСС», «Надежность 
и долговечность машин», 
«Химия в судостроении», 
«Научная организация тру
да».

Библиотека в настоящее 
время насчитывает около 
1200 читателей. Наиболее 
активными среди них явля
ются технологи ОГТ А. П. 
Земскова и И. А. Москвин, 
слесарь цеха СК-5 А. М. 
Семенов, слесарь ремонтно
механического цеха В. И. 
J1 о щ и л о в, конструкторы 
СКБ В. И. Лучинкин, А. М. 
Зонин, Ю. Н. Мокеев и мно
гие другие.

В заключение хочется об
ратиться ко всем работни
кам завода с просьбой: при
ходите к нам в библиотеку, 
пользуйтесь богатым опы
том, накопленным в книгах, 
Они научат вас лучше по
знать свою профессию, по- 
могут накопить знания, так 
необходимые в жизни.

М. ГУНДОРОВ.

Краснодарский край. В 
Северокавказском зо
нальном научно-исследо
вательском институте са 
доводства и виноградар
ства проходит всесоюз
ный семинар, посвящен
ный вопросам уборки, 
хранения и транспорта 
ровки плодов, ягод и ви
нограда.

В его работе принимает 
участие свыше 250 специ
алистов, директоров сов
хозов, председателей 
колхозов Украины, Бело
руссии, республик Сред 
ней Азии, Прибалтики, 
Российской Федерации- 

На снимке: на выстав
ке плодов.
Фото Е. ШУЛЕПОВА.

Фотохроника ТАСС-
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ДРУЖБЕ КРЕПНУТЬ
(К визиту А И. К о с ы г и н а  в о  Ф р а н ц и ю )

За огромной витри. 
ной магазина виднелись 
знакомые очертания «Моск. 
вича». Советский ' автомо
биль в парижском магазине! 
Мы поспешили внутрь. Рас
торопный служащий любез
но дал все пояснения. «Да, 
месье, первая партия «Мос
квичей» уже поступила не
сколько месяцев назад. 
Спрос? Неплохой, учитывая, 
что это новая, еще мало из
вестная французам модель. 
Клиенты отмечают чрезвы
чайную прочность советско
го автомобиля, высокую па_ 
дежность. А это, как вы по
нимаете, самое главное».

В будущем году во Фран
цию намечено ввезти полто
ры тысячи «Москвичей». З а 
ключено соглашение о науч
но-техническом сотрудни
честве между Государствен
ным Комитетом Совета Ми
нистров СССР по науке и 
технике и двумя крупнейши. 
ми автомобильными фирма
ми Франции «Рено» и «Пе
жо». Оно предусматривает 
совместную разработку со
ветскими и французскими 
специалистами новых видов 
автомобилей.

Это лишь один из много
численных примеров расту
щего и ширящегося франко. 
советского сотрудничества в 
самых разнообразных обла
стях. Год назад мне дове
лось присутствовать при 
первой трансляции цветного 
телевидения между Москвой 
и Парижем через советский 
искусственный спутник
«Молния-1». Помню, как
волновались советские и
французские специалисты, 
хлопоча у приемной аппара
туры. Еще бы: прежде чем
попасть на экраны телеви
зоров, установленных в па
рижском Доме радио, сиг

налу приходилось пройти 
сложный путь с московского 
телецентра на наземный 
пункт в СССР, оттуда - в 
космос на «Молнию-1», за
тем на наземную приемную 
станцию в Западной Фран
ции, посылавшую его в Па
риж. Волнения оказались 
напрасными. Качество звука 
и изображения было столь 
высоким и устойчивым, слов
но передача велась не за 
тысячи километров, а из со
седней комнаты. Сейчас спе
циалисты обеих стран ин_ 
тенсивно трудятся над тем, 
чтобы уже с будущего года 
цветное телевидение вошло 
в быт советских и француз
ских семей, чтобы в Париже 
могли видеть красочные ре
портажи о праздновании у 
нас 50-летия Советской вла_ 
сти, а советские люди—бли
же увидеть жизнь современ
ной Франции.

Франко-советское сотруд
ничество многообразно: от
обмена кинофильмами, теат
ральными коллективами до 
совместного использования 
самого крупного в мире ус
корителя частиц. Дружба 
советского и французского 
народов опирается на проч
ный фундамент. Д ля фран
цузского рабочего класса 
Советский Союз — родина 
победившей пролетарской 
революции, первого в мире 
социалистического государ-- 
ства; для всех французов— 
страна, давшая миру Гол_ 
стого и Достоевского, Чай
ковского и Мусоргского, 
верный союзник, не раз при. 
ходивший на помощь Фран
ции в трудную минуту. «Вы 
даж е не можете себе в пол
ной мере представить, что 
значили для нас вести о со
ветских победах в годы вто

рой мировом войны,—гово
рил мне Генеральный секре. 
тарь Ассоциации ветеранов 
Сопротивления Шарль 
Фурнье-Бокэ,—Они помогли 
нам выжить». Для молодых 
поколений СССР — прежде 
всего страна спутников и ко. 
смических ракет. Что ка
сается промышленников и 
коммерсантов, то они резо.ч. 
но видят в нашей стране 
могучего партнера в торгов
ле, обладающего обширней
шими и разнообразнейшими 
возможностями.

Нет сомнения, что важ 
ную роль в развитии и 
улучшении отношений меж. 
ду обеими странами сыгра
ли недавний официальный 
визит президента Француз
ской Республики Ш арля де 
Голля в Советский Союз и 
его переговоры с руководи, 
телями СССР. Французские 
органы печати с редким еди
нодушием признавали, что 
такого рода встречи госу
дарственных деятелей пока, 
зывают огромное воздейст
вие на смягчение междуна
родной напряженности, спо
собствуют укреплению мира 
и создают благоприятную 
обстановку для решения 
еще имеющихся спорных 
проблем, в частности, в Ев
ропе. Ответный визит во 
Францию Председателя Со
вета Министров СССР А. И. 
Косыгина начинается в теп
лой дружественной, атмос
фере. «Надо быть слепцом, 
—пишет крупная француз, 
ская газета «Фигаро»,—что
бы не приветствовать улуч
шения связей и возобновле. 
ния нормальных отношений 
с Советским Союзом».

Ю. ЛОПАТИН.
(Корр. ТАСС).

(П ариж —Москва).

...■;— ' МЩШ"

ЕРЕВАН. Выступает 
лауреат республикаи- 
ских конкурсов самодея
тельный народный ан

самбль ереванских шин
ников.
Фото Б. НЕМРУТА.

Фотохроника ТАСС

Еще раз о спортивней работе
Советом ДСО «Труд» 

судостроительного заво
да за  последние несколь
ко м есяцев организовано 
ряд  секций. Однако не 
все они работаю т так, как  
следовало бы. И ногда за 
н яти я  некоторы х секций 
проходят неорганизован
но, без руководителей- 

Слабо помогает общ е
ству руководство завко
ма. Б ольш е того. оно 
оказало ем у «медвеж ью  
услугу», в резу л ьтате  ко
торой почти на месяц сор
вана вся спортивная ра
бота- Дело в том. что зав 
ком разм естил п риезж и х  
рабочих на ж ительство  в 
спортивны х сооруж ени
я х  города (при стадионе 
и в спортзале ДСО)- К ро
ме того, недавно по 
странной «забывчивости» 
завком  сорвал собрание 
актива ДСО, которое дол-

ивписемЕСТЬ ГДЕ ОТДОХНУТЬ

В Казани открыт па
мятник поэту-борцу, от
важному сыну татарско
го народа, Герою Совет
ского Союза Мусе Джа
лилю.

Авторы памятника— 
скульптор Владимир Ци- 
галь и архитектор Лев 
Голубовский- 
На снимке-- у памятника 

Мусе Джалилю.
Фото Б. Мясникова.

Фотохроника ТАСС.

Очень много поступало справедливых на
реканий от жителей д. Чудь в адрес Мона
ковского колхоза за то, что кинофильмы не 
демонстрируются, отсутствует какая-либо 
культурно-массовая работа среди колхозни 
ков.

А все дело заключалось в том, что имею
щийся клуб пришел в негодность.

Вопрос о ремонте клуба специально обсуж
дался на правлении колхоза. Председатель 
сельхозартели В. В. Шмаков дал слово при 
вести клуб в надлежащий вид.

Свое слово председатель сдержал, и в иа

стоящее время сельский клуб отремонтиро
ван. На днях здесь состоялось его открытие. 
Перед колхозниками силами местной худо
жественной самодеятельности был дан кон
церт. Согласно плану сейчас в клубе демон
стрируются кинофильмы.

Теперь колхозникам д. Чудь есть где про
вести свой культурный досуг в длинные зим
ние вечера.

Очень похвально и то, что в сельхозартели 
нашли средства для оплаты штатного работ
ника клуба.

В. НОСАКИН.

Нам
отвечают
В «Приокской правде» 18 

ноября была опубликована 
статья «Невыдуманная ис
тория», в которой критико
вались порядки по хранению 
соли для технических нужд 
на судостроительном заво
де.

Вот что сообщил по по
воду выступления газеты 
заместитель директора за
вода А. А. Котов:

—В настоящее время за

вод приступил к постройке 
нового механизированного 
склада. С вводом его в эк
сплуатацию в будущем го
ду ненормальности по хра
нению материалов и обору
дования, отмеченные в ста
тье, будут устранены.

Читатель нашей газеты 
И. П. Чурдалев обратился 
в редакцию с письмом, в 
котором сообщал о затя
нувшемся ремонте жилого 
дома № 6 по Заводской 
улице.

Вот что сообщил и. о. на

чальника ремонтно-строи_ 
тельного участка т. Медве
дев:

«На капитальный ремонт 
дома было отпущен-о 842 
рубля. В процессе ремонта 
выявились дополнительные 
объемы работ, не прёду 
смотренные этой суммой. В 
связи с этим и затянулись 
сроки капитального ремон
та. В настоящее время в 
доме № 6 по Заводской 
улице заканчиваются отде
лочные работы.

Скоро дом будет сдан 
в эксплуатацию».

го и тщ ательно готовили- 
Н есмотря на труднос

ти, руководство общ ест
ва старается улучш ить  
свою работу и увеличить 
количество спортсменов- 
П оследнее м ероприятие 
н аверн яка заинтересует 
многих лю бителей спор
та. До 15 декабря совет 
ДСО «Труд» производит 
набор в новую  секцию — 
подводного п лаван ия д ля  
ю нош ей и девуш ек  не 
молож е 18 лет. Это пер
вая в наш ем городе по
добная секция, которая 
будет несомненно инте
ресна и полезна в спор
тивном отношении.

Ф изическое воспита
ние советского человека 
— это дело не только 
спортобщества- Б ез под
держ ки  вы ш естоящ их 
организаций в данном 
случае— завком а, их  ра
бота м ож ет зачахнуть. 
Ч лены  общ ества и совет 
ДСО «Труд» вы раж аю т 
надеж ду, что их  нуж дам  
и требованиям  будет уде
л яться  больш е внимания- в. КОРЧИН

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
2 Д Е К А Б Р Я  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00— 
Телевизионные новости. 11.10— 
Для детей. «Приходи, сказка». 
11.40—Для юношества. • «Путь в 
науку». Научная олимпиада. Фи
зико-математический тур. 12.40 — 
«Страницы ваших писем». 13.25— 
—«Политические знания —всбм ». 
16.50—Для школьников. Репор
таж из Театрального музея им. 
А. А. Бахрушина. 17.30 —«Здо
ровье». 18.00—-Телевизионные но
вости. 18.20—«Я пою о России...». 
Концерт лауреата Всероссийского 
конкурса артистов эстрады Ива
на Суржикова. 19.00—«Эстафета 
новостей». 20.00—Телевизионный 
спектакль. 21.20—Музыкальный 
маяк. 21.40—В эфире—«Моло
дость». «Орбита».

С. А.
Редактор

КАРНАЕВ.

П И Ш И Т Е :
Гор. Навашино, 

ул. Школьная, дом 9.
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